

DECLARATION A LA PRESSE

L'ONUSIDA remercie Shinzo Abe pour son engagement en faveur de la riposte au sida, de la santé et du développement dans le monde

L'ONUSIDA salue la contribution de Shinzo Abe à la santé mondiale, notamment à la couverture sanitaire universelle, alors que M. Abe quitte sa fonction de Premier ministre du Japon

GENEVE, le 1er septembre 2020—L'ONUSIDA rend hommage à la contribution importante en faveur de la santé mondiale apportée par Shinzo Abe pendant ses années à la tête du gouvernement japonais. L'archipel est un partenaire de longue date de l'ONUSIDA et l'un des principaux financeurs de la riposte au sida. Lors des mandats de M. Abe, le Japon a aidé des programmes dédiés aux populations clés en Asie et a investi dans des projets tels que la Kenya HIV Situation Room, qui se sert de technologies de pointe pour fournir des données de haute qualité sur l'épidémie dans le pays.

Lors de la nomination de M. Abe au poste de Premier ministre en 2012, le Japon était déjà un acteur incontournable de la santé et du développement dans le monde entier. Le pays avait ainsi été le premier à aborder la problématique des maladies infectieuses lors des discussions menées au cours du sommet du G8 organisé en 2000 à Kyushu-Okinawa. Ces échanges ont contribué à la création d'un des mécanismes public-privé essentiels au financement de la riposte au sida : le Fonds mondial de lutte contre le sida, la tuberculose et le paludisme.

Capitalisant sur l'engagement du Japon en matière de santé et de développement, M. Abe a lancé en 2013 la stratégie du Japon sur la diplomatie de la santé mondiale. Cette stratégie mettait l'accent sur la promotion de la couverture sanitaire universelle et sur la mobilisation des connaissances et de l'expertise du Japon afin qu'un jour tout le monde ait accès aux services de santé primaires à un coût abordable.

La prise de position de Mme Merkel et de M. Abe en faveur de la couverture sanitaire universelle a quant à elle permis de faire figurer ce thème à l'ordre du jour du sommet du G7 en 2016. En 2019, le sommet du G20 organisé à Osaka a accueilli la première rencontre commune des ministres des Finances et de la Santé des pays du G20. Cette dernière a porté sur le financement pérenne de la santé afin de parvenir à l'objectif de la couverture sanitaire universelle.

Au cours de la TICAD (Conférence internationale de Tokyo sur le développement de l'Afrique), M. Abe a milité activement pour le développement, la paix et la sécurité en Afrique au moyen du renforcement des relations au sein de la coopération multilatérale, le tout dans l'esprit des partenariats internationaux et en laissant l'Afrique s'approprier ces thèmes.

L'ONUSIDA remercie ici M. Abe pour son engagement et son rôle irremplaçable en matière de santé et de développement internationaux. Toute l'organisation lui souhaite une bonne santé ainsi qu'un avenir radieux.

[FIN]

Contact

ONUSIDA Genève | Sophie Barton-Knott | tél. +41 22 791 1697 | bartonknotts@unaids.org

ONUSIDA

Le Programme commun des Nations Unies sur le VIH/sida (ONUSIDA) guide et mobilise la communauté internationale en vue de concrétiser sa vision commune : « Zéro nouvelle infection à VIH. Zéro discrimination. Zéro décès lié au sida. » L'ONUSIDA conjugue les efforts de 11 institutions des Nations Unies – le HCR, l'UNICEF, le PAM, le PNUD, l'UNFPA, l'UNODC, ONU Femmes, l'OIT, l'UNESCO, l'OMS et la Banque mondiale. Il collabore étroitement avec des partenaires mondiaux et nationaux pour mettre un terme à l'épidémie de sida à l'horizon 2030 dans le cadre des Objectifs de développement durable. Pour en savoir plus, consultez le site unaids.org, et suivez nous sur Facebook, Twitter, Instagram et YouTube.